

REVISTA DE LOS SOCIOS DE GAS BARBASTRO NÚMERO 68 • JULIO 2025



#### EN ESTE NÚMERO ENCONTRARÁS...

- P. 2. Consejo Rector
- P. 3. Saluda del Presidente. Y ahora... ia por el 51!
- P. 4. La Asamblea General ratifica todas las propuestas por unanimidad
- P. 6. Aracoop analizó en Barbastro el futuro del cooperativismo de Aragón
- P. 8. El Cruzado Aragonés otorgó su mayor galardón, la Almendra de Oro, a Gas Barbastro
- P. 11. Exitosa Jornada Gastronómica organizada por Gas Barbastro en su 50° Aniversario
- P. 14. Gas Barbastro solidario































#### **CONSEJO RECTOR**

Presidente Eduardo Puente Güetas

Vicepresidente

Martín Solano Escudero

Tesorero

Ignacio López Burrel

Secretario Ernesto Sarrablo Cuello

Vocales:

Joaquín Gracia López

Inmaculada Hervás Moreno

Emilio Rabal Clemente

Andrés Santolaria Bernad

Javier Sazatornil Ferraz

Diego Ramón Soto Jiménez

Ana Villegas Puyal

Félix Arnal Sampietro

Interventores:

Guillermo Revilla Mora Miguel Ángel Subirá Fumanal Diego Llano Morales

C/ Alquézar, 4. 22300 BARBASTRO T. 974 313 373 · Emergencias: 629 737 109

EDITA: Gas Barbastro Sociedad Cooperativa

#### Saluda del presidente

# Y alfora... ia por el 51!

Acabamos de celebrar una fecha nunca imaginada, aunque sí esperada, en los inicios de nuestra Cooperativa.

Nacimos para cubrir unas necesidades que iban a mejorar sustancialmente nuestro día a día: teníamos suministro de gas. Pero una vez cubiertas estas, se levantó la vista y se vio un futuro prometedor y esperanzador que nos llevaría a ser una de las ciudades más modernas en servicios urbanísticos en aquella época.

Pocas ciudades, y ninguna de nuestro tamaño en población, tenían el gas canalizado para sus viviendas. Pero nosotros sí.

Por ello, hemos celebrado con todas las personas que conforman la Cooperativa de Gas Barbastro durante este pasado año 2024 nuestro 50º cumpleaños, con actos lúdicos y culturales de gran calidad todos ellos.

Aunque me gustaría destacar los dos más importantes para nosotros, ya que resumen y condensan lo que ha sido el camino hasta hoy de nuestra Cooperativa.

El primero que quiero destacar fue la realización de una gala, un acto muy emotivo en el que quisimos recordar, reconocer y agradecer a todas aquellas personas que en el transcurso de este tiempo, con su trabajo y esfuerzo, habían formado parte de las sucesivas juntas directivas. Como bien sabéis, este es el órgano de dirección de nuestra Cooperativa, órgano que trabaja, ahora y siempre, velando por los intereses de los más de 1700 asociados, para que hoy seamos lo que somos.



Y el segundo ha sido la edición del libro que ya tenemos casi todos en casa, y los que todavía no lo tenéis, sabéis que podéis recogerlo en Gas Barbastro. Es una obra en la que queda reflejada nuestra historia. Los momentos difíciles de nuestros orígenes, el buen hacer y las dificultades que hemos superado y que nos han llevado a cumplir estos primeros cincuenta años de vida. En definitiva, es un libro que nos ayudará a recordar, conocer y ser partícipes de cuanto ha sucedido en este tiempo de existencia para que no caiga en el olvido.

Y os preguntaréis: ¿y ahora qué?

Pues a seguir trabajando para, entre todos, hacer que se puedan cumplir otros cincuenta más.

Nosotros estamos dispuestos a ello y queremos y sabemos que vamos a seguir contando con vuestra colaboración, porque entre todos se cumplen los objetivos, y estos no son otros que seguir siendo la mejor empresa de la que todos somos partícipes, porque "es nuestra empresa".

De esta forma y con esta fórmula de trabajo, en este primer medio siglo de vida hemos constatado que se puede conseguir aquello que nos propongamos, teniendo como objetivo principal en nuestras acciones y servicios conseguir un mayor ahorro para nuestras familias.

Aprovecho estas líneas para agradecer a todos los cooperativistas vuestro apoyo y confianza, y os deseo un feliz verano. Y recordad,

ENTRE TODOS, ¡A POR EL 51!

Eduardo Puente Güetas Presidente de Gas Barbastro

### La Asamblea General ratifica todas las propuestas por unanimidad



Como viene siendo habitual desde su constitución, puntual a su cita anual, **Gas Barbastro** celebró el pasado 12 de junio su **Asamblea General Ordinaria**.



A la misma asistió un buen número de asociados y asociadas que siguieron con atención el orden del día de la reunión.

Los cooperativistas conocieron de primera mano el desarrollo de las gestiones realizadas en el último año, así como el buen estado de cuentas de la entidad. A este respecto, cabe señalar que, desde 2006 y de forma voluntaria —ya que la entidad no está obligada a ello—, se realiza una doble auditoría (una externa y otra interna) para mantener la política de transparencia y solvencia que caracteriza a Gas Barbastro. La auditoría voluntaria está realizada por el Auditor-Censor Jurado de Cuentas, D. Regino Riazuelo Borruel.

Por lo que respecta a las actuaciones realizadas durante el último año, además de las consabidas actividades que se realizaron con motivo del cincuenta aniversario de Gas Barbastro, se informó de la trayectoria de la **cartera de servicios** que la Cooperativa ofrece a sus asociados en particular y a la población en general. Estos servicios, de los



que ya se están beneficiando un buen número de ciudadanos, son:

- El suministro de gas propano canalizado se ha mantenido sin interrupción, y con algunos beneficios económicos para los socios.
- La tienda de electrodomésticos continúa su implantación en el comercio de la ciudad y de las comarcas próximas.
- Gracias al acuerdo de Gas Barbastro con su homóloga, la Cooperativa de Aceite San Antonio, los cooperativistas pueden seguir consumiendo el mejor aceite adquiriéndolo al mejor precio.
- También es un servicio que supone un ahorro importante para los socios llenar el depósito del coche gracias a la tarjeta Solred.
- Y, en materia de salud, a través del convenio entre ADESLAS y Gas Barbastro, cada vez son más los cooperativistas que se están adhiriendo a la póliza colectiva de seguros de salud.

Asimismo, cabe destacar el mantenimiento y buen estado de las instalaciones industriales situadas en la planta de gas. A este respecto, durante 2024 el sistema de gestión de la seguridad establecido por ley para este tipo de instalaciones técnicas,

ha superado con buen resultado todas las auditorías e inspecciones pertinentes.

Por último, y antes de pasar a disfrutar de una agradable velada de convivencia, los socios conocieron de primera mano la **incorporación de Gas Barbastro a Aracoop**, entidad de cooperativas de Aragón que se ha constituido recientemente en nuestra Comunidad Autónoma, ostentando uno de los puestos del Consejo Rector. Sobre este tema, en las páginas siguientes ofrecemos un amplio reportaje.

Al finalizar la Asamblea General, los asistentes compartieron un aperitivo, amenizado por el grupo local Guitamba.



### Aracoop analizó en Barbastro el futuro del cooperativismo de Aragón



Las instalaciones de Gas Barbastro acogieron a los miembros de la Asamblea de Aracoop, Asociación Aragonesa de Cooperativismo, recientemente creada.

El alcalde de Barbastro, el presidente de la Cooperativa Gas Barbastro y la vicepresidenta de Aracoop fueron las personas encargadas de abrir la jornada "Un futuro cooperativo para Aragón", que reunió en la capital del Somontano a alrededor de doscientos cooperativistas de las tres provincias aragonesas. Durante las intervenciones, los ponentes coincidieron en la importancia y relanzamiento del modelo cooperativo como motor de desarrollo social y económico.

A lo largo de la mañana, los asistentes conocieron de primera mano diversas experiencias cooperativas que en la actualidad están funcionando tanto en el medio rural como en las ciudades. Para presentarlas, intervinieron los responsables y socios de diferentes cooperativas aragonesas. A este respecto, José Manuel Soria, de *Nabata Asesoría*, defendió que "la administración pública debería

ser más sensible y permeable a los **nuevos modelos empresariales cooperativos de desarrollo**". Por su parte, Anabel García Recio, del grupo *La Veloz Cooperativa*, señaló que, en el ámbito de las cooperativas de consumo, "las comunidades energéticas están avanzando con fuerza en Aragón y el caso de Gas Barbastro es un modelo a seguir".

Por su parte, la secretaria técnica de REAS Aragón, Pilar Monzón, subrayó que en el medio rural hay experiencias muy interesantes más allá del sector agroalimentario, como, por ejemplo, *Cerámicas El Cierzo*, cooperativa de iniciativa social. "Desde nuestra cooperativa, utilizamos la cerámica en un proyecto rural con **vocación social e inclusión**", añadió Pilar Sagaste, miembro de esa cooperativa.

También en Barbastro se pudo conocer la experiencia cooperativa de usuarios y consumidores de *A Vecinal*: "La creamos hace siete años, tenemos productos ecológicos y de cercanía cien por cien. Pero no es fácil por el momento de competitividad que vivimos. Por ello, es importante **crear y fortalecer redes entre lo rural y lo urbano**".



Desde el ámbito del cooperativismo en el medio rural, intervino Pedro Liarte para dar a conocer el proyecto *Empenta tu Pueblo*: "Una cooperativa con ADN estrictamente cooperativo, con base participativa total, evitando el intrusismo, ya que queremos **crear cooperativas populares** en el sentido de implicar a todos los habitantes del pueblo".

También se escuchó a Bárbara Marqués, de la cooperativa de iniciativa social *Tara-raina*, quien defendió los trabajos en **innova-ción social ligada al desarrollo rural**.

El último que participó fue Eduardo Puente, presidente de Gas Barbastro y anfitrión del evento regional. En su alocución repasó y expuso un breve balance de los **cincuenta años de historia** de la cooperativa barbastrense.

Asimismo, intervino Luis Miguel Jurado, presidente de COCETA (Confederación Española de Cooperativas de Trabajo Asociado), quien recalcó que "el futuro a medio y largo plazo será cooperativo o no será".

Entre las personas asistentes, la conclusión principal fue que **el cooperativismo aragonés tiene un futuro prometedor**, ya que este modelo de desarrollo está comprobado y testado, y aporta soluciones y respuestas en tiempos complicados o de crisis.







#### El Cruzado Aragonés otorgó su mayor galardón, la Almendra de Oro, a Gas Barbastro



Como cooperativistas que sois, sabéis que durante 2024, desde **Gas Barbastro** se realizaron una serie de eventos y jornadas de puertas abiertas para celebrar y compartir nuestros primeros cincuenta años de vida.

Además de nuestros actos, recibimos la grata sorpresa del patronato de nuestro semanario, *El Cruzado Aragonés*, de otorgarnos el mayor de sus galardones, la **Almendra de Oro**, para poner el mejor broche que pudiéramos imaginar.

Así, este semanario quiso distinguirnos por cumplir medio siglo de andadura pero, ante todo, por lo que significa: una confluencia de voluntades por el bien común.

Durante el acto, que se celebró el 19 de diciembre, Eduardo Puente, presidente de la entidad, agradeció la concesión de este galardón con estas palabras: "Nos sentimos muy honrados. Esta distinción nos ha llenado de alegría por ser el primer premio que recibimos en nuestra ciudad. Nos han otorgado otros galardones, pero fuera de Barbastro. Y por ello nos hace especial ilusión".

Jesús Gracia, presidente del patronato de *El Cruzado Aragonés*, señaló que "la Almendra de Oro supone el acto social por excelencia de este medio. Y deseamos que así sea por largo tiempo porque *El Cruzado* es, sin duda, el cronista de la vida de nuestra ciudad. En sus páginas se refleja el transcurso de los años. No hay nadie que quiera saber qué ha ocurrido en Barbastro en el último siglo de vida que no acuda a las páginas de *El Cruzado*".





#### 1700 PERSONASTIENEN UN TROCITO DE LA ALMENDRA DE ORO

En cuanto a Gas Barbastro, Jesús Gracia se expresó en estos términos: "En primer lugar, quiero felicitar a los socios y a todo el personal que ha logrado que lleguen al medio siglo de vida. No cabe duda de que la labor de Gas Barbastro ha repercutido de manera positiva en toda la sociedad barbastrense. Comenzó como un reto hace cincuenta años, pero hemos observado cómo sus servicios se han ido incrementando y afianzándose, incorporando nuevos retos y adecuándose a los tiempos. El Cruzado Aragonés no podría permanecer ajeno a este acontecimiento. Este medio de comunicación siempre ha querido llegar a todos los sectores de nuestra sociedad. Y, en este año, nos acercamos al empresarial, muy bien representado por esta empresa».

Siguiendo con su referencia señaló que esta cooperativa «une lo social y lo económico porque así son las cooperativas. Sus propietarios son sus socios pero que, además, tienen que funcionar como empresas para garantizar su funcionamiento».

Gas Barbastro estuvo muy bien representado en esta cita de entrega de la Almendra de Oro 2024. Al acto acudieron los miembros del consejo de la cooperativa, familiares, socios cooperativistas, cargos políticos de la ciudad y de la comarca y el patronato de *El Cruzado Aragonés*.

En el evento ejerció de anfitrión el obispo de la diócesis, D. Ángel Pérez, entidad editora de este semanario, cuya intervención cerró el acto. D. Ángel estableció en sus palabras un paralelismo y un motor común entre las cooperativas y el modelo de gestión de la diócesis que trata de llevar a cabo: "Un modelo de trabajar juntos por el bien común... para no quedarnos fuera de combate".





Así pues, desde estas líneas, queremos reiterar nuestro agradecimiento al patronato de El Cruzado Aragonés por la concesión del galardón y, además, recordarles a nuestros socios y socias que, aunque simbólicamente, 1700 barbastrenses cooperativistas tienen un trocito de la Almendra de Oro.



## PLAN RENOVE

2025

Aucho más que og



Calle Alquézar, 4 (junto al río Vero)



iQue el calor se quede fuera!

AMPLIA GAMA
DE VENTILADORES

#### Exitosa Jornada Gastronómica organizada por Gas Barbastro en su 50º Aniversario



¿Quién no ha hecho una celebración especial al cumplir su cincuenta aniversario? Y, si no la ha organizado uno mismo, a buen seguro que ha habido alguien del entorno más cercano dispuesto a ello para que ese día quede impreso en la memoria.

Y eso mismo pensaron los responsables de la Cooperativa Gas Barbastro al cumplir su medio siglo de vida, ya que durante 2024 se han realizado numerosos eventos a modo de jornadas abiertas a toda la sociedad.

El acto que puso el broche final a este medio siglo de vida, estuvo protagonizado por cuatro cocineros de los grandes que tiene Aragón, y más concretamente el Altoaragón. Los cuatro chefs compartieron deliciosas y sorprendentes tapas con los casi ochenta asistentes a una tarde gastronómica única.

En la improvisada cocina de Gas Barbastro, minutos antes del encendido de fogones y, a tenor de las propuestas gastronómicas de los participantes, se organizó el orden de presentación.

La exhibición comenzó con unas palabras del chef Carmelo Bosque, el Jefe para el resto, quien mantiene encendida su brillante Estrella Michelín desde hace varias décadas en su restaurante Lillas Pastia de Huesca, además de un Sol Repsol. Él fue quien se encargó de presentar, uno a uno, al resto de maestros de la cocina ante el público, aportando anécdotas y vivencias que solo pueden surgir de una franca relación de amistad y profesionalidad.

El primer plato fue el elaborado por **Iris Jordán**, del restaurante Ansils de Benasque, quien estrenaba su recién conseguida Estrella Michelín. "Participar en una jornada siempre impone. Pero





si además, entre el público se encuentran por primera vez tus abuelos, la emoción se une al resto de los sentimientos", comentó Iris antes de explicar su primera tapa: tartar de trucha con escabeche de melocotón.

En segundo lugar, los asistentes degustaron un salmorejo y hongo de patata trufada realizado por Carmelo Bosque, quien utilizó su tiempo para hablar y ensalzar los magníficos alimentos Km 0 que hay en el Altoaragón, como la trufa, entre otros muchos, "producto por el que siento una especial predilección desde hace mucho tiempo", señaló el chef. Tal es así que, durante la jornada, un plato colmado de trufas recién cogidas presidió y aromatizó la sala.

Rafa Bautista y María Begué, del restaurante La Oveja Negra de Barbastro, fueron los terceros en demostrar el arte y la magia de la cocina cuando hay curiosidad y complicidad. Su tapa de cardo con salsa de almendras y bacalao no pudo ser más sorprendente. Tal fue así que uno de los chefs participantes comentó: "Ojalá se me hubiera ocurrido a mí esta elaboración". Rafa y María mostraron y compartieron su alegría por el reconocimiento de Bid Gourmand el mes pasado en la Gala Michelín. Los siguientes protagonistas fueron de nuevo Iris Jordán y su hermano Bruno (sumiller del restaurante Ansils), quienes compartieron los secretos de su canelón de ternasco, salsa de foie y boletus, coronado con unas finas láminas de queso de la tierra alta, El Benasqués.

Y del Pirineo al Somontano. La última tapa fue elaborada por el chef Javi Matinero, del restaurante Trasiego de Barbastro, quien atesora la distinción Bid Gourmand y un Sol Repsol, además de ser el primer cocinero aragonés que obtuvo el premio "Con Mucho Gusto" de Heraldo en 2015. Su pollo relleno trufado al chardonnay del Somontano demostró a los presentes que "la imaginación, el atrevimiento y la constancia forman parte del secreto de cualquier plato que queramos realizar", amén de contar con unos buenos productos Km 0 como los que tenemos alrededor.

Y así, con este exquisito sabor de boca, Gas Barbastro dio por finalizada su programación especial por el 50° Aniversario de la Cooperativa.

De aquella Cooperativa que únicamente gestionaba la llegada del gas a las primeras viviendas en Barbastro a finales de los años 60 y comienzos de los 70, a la Cooperativa de servicios que es hoy, ha habido mucho trabajo y compromiso por parte de los cooperativistas y de las juntas gestoras de la misma.







#### Gas Barbastro solidario

La base de una sociedad justa y equilibrada está compuesta por innumerables gestos y acciones, públicas y privadas, encaminadas a ayudar a mejorar el mundo que nos ha tocado vivir.

La Cooperativa Gas Barbastro no es ajena a ello y, prácticamente desde sus inicios, destina una parte de su presupuesto a colaborar con diversas asociaciones locales.

Entre otras se encuentran: la Asociación Española Contra el Cáncer a través de la Carrera de la Mujer; la Unión Deportiva Barbastro y el Club Femenino de Baloncesto, al objeto de apoyar y fomentar estos deportes; la Asociación Amigos del Pueyo, monasterio de referencia para Barbastro y el Somontano; así como con las Asociaciones de los Barrios de San José y San Fermín, contribuyendo al desarrollo de sus actividades.

















### **IIPLAN RENOVE** 2025!!



GAS BARBASTRO. Calle Alquézar, 4 (junto al río Vero)